



## 会長あいさつ

南区自治協議会会長  
小田 信雄

10年前、新潟市に全国政令市の中で初めて自治法に基づく自治協議会が誕生致しました。

このことは大都市における自治と協働の拡充・確立を目指し大きな期待を持って迎えられました。

当時の自治協は「自治と協働を学ぶ民主主義の学校」の掛け声のもと新しい区ビジョンとまちづくり計画の議論を中心に展開し、行動を起こしていました。

今、自治協は新たな時代を迎えています。「自治と分権と協働」という基本的なことから市民生活の問題をどう地域の課題として整理をし、市政・区政の政策形成にどう反映させるかの行動と成果が求められる時代に突入しています。

再び会長に就くことの責任を感じつつ、豊かで活力ある南区の実現に頑張ります。



## 副会長あいさつ

南区自治協議会副会長  
田村 義三郎

このたび南区自治協議会副会長を務めることになりました。私は庄瀬地区の集落自治会長、地区防犯会長も務めています。

区自治協議会委員となって以来、南区の安全・安心、暮らしてよかった区づくり、外に誇れる地域づくりのために努めてまいりました。

今後も地域課題の解決のために、市・区役所と地域住民が連携協力し合う架け橋の場づくりに努めたいと思っています。先輩諸氏の指導もいただきながら、微力ながら尽くしてまいります。



## 副会長あいさつ

南区自治協議会副会長  
青木 智子

自治協議会委員になり、今年で3期5年目となりました。南区の12のコミ協やそれに対応する区のお仕事の様子が年々わかってきたところです。

誰しも皆自分の住んでいる所、地域が大好きだと思います。南区の子どもからお年寄りまで、皆が南区に住んでよかったと思えるような地域を目指して活動していきたいと心がけています。併せて広報部会長を務めますので、皆様と心が通い地域で夢中で取り組んで行けるような情報を提供していきたいと思っています。



## 第1部会長あいさつ

部会長 本間 智美

第1部会の部会長を仰せつかりました。まちの活性化は、ハードとソフトが両輪で動かない限り、前に進みません。単に公共交通を充実させることがゴールではなく、公共交通と共に、「子供たちが帰ってきたくなる場所」として、どういう幸せな暮らしが作れるのか、南区ならではの長所を生かすきっかけが生み出せればと思います。

部会委員の諸先輩方にご指導いただきながら、成果を出していきたいと思っています。よろしくお願いいたします。



## 第2部会長あいさつ

部会長 田中 容子

第2部会は昨年度に引き続き「家族のふれあいを大切にする南区」をテーマに、小学4年生と中学1年生による絵画・川柳展と11月の映画上映会を企画します。さらに今年度は新たに「出会いの場づくり事業」にも取り組みます。自治協議会2期目にしての大役ですが、部会の方々の力を借りて微力ながら頑張りたいと思います。各事業の開催の際には区報等でお知らせしますので、皆様方の参加とご協力をよろしくお願いいたします。



## 第3部会長あいさつ

部会長 小林 誠

自治協議会に出席して4年目になります。この3年間に感じた事は、もっと自治協で南区の問題点を協議しなくてはいけないと思いました。現在は協働では無く一方的な報告に対する審議が多くあります。

今年は南区及び地域にどんなことが必要であるかを考え、自治協に提案及び発信が出来ればと考えます。一人の力は微力かもしれませんが、自治協の皆さんで考え進めば今以上に良い南区になると考えます。どうぞ、1年間よろしくお願いいたします。

## 南区 地域情報発信

南区の宝となるモノや話題、地域で活躍している方をピックアップ!



## 堀部安兵衛ゆかりの庄瀬地区で「大江長井・応庸(まさつね)顕彰会」を設立!

「忠臣蔵」を題材としたNHK大河ドラマ実現を求める!

江戸中期に起こった浅野内匠頭の刃傷事件と、大石内蔵助ら47人の赤穂浪士による吉良邸討ち入り事件、この2つが「忠臣蔵」元禄赤穂事件です。

この中で中心的に活躍したのが堀部安兵衛です。安兵衛は姉のきんが嫁いだ南区庄瀬牛崎の長井家のもとで、15歳から江戸へ出府するまでの4~5年間寄宿し、文武に励み成長したと言われていました。

赤穂義士ゆかりの全国組織として「義士親善友好都市交流会議」があり、現在県内では新発田市・新潟市が加入しています。庄瀬地区でもコミ協を母体とした地元有志で結集し、長井家とその始祖である大江家、そして安兵衛を長く顕彰するため、平成28年12月に「大江長井・応庸(まさつね)顕彰会」を設立しました。

※応庸は、庄瀬地区にいた頃の安兵衛の名

### 安兵衛の大凧空へ舞う

庄瀬小学校は5、6年生で今年も子ども大凧合戦に参加しました。今年も大凧指導者やボランティアの方々から指導を受け、堀部安兵衛の大凧を製作し出場しました。今年は風向きが悪く合戦はできませんでしたが、子どもたちにとって一生の思い出となる貴重な体験になったと思います。



### 署名運動開始

顕彰会では2020年に「忠臣蔵」を題材としたNHK大河ドラマ放映実現に向け、署名運動を展開しており、6月末で約1万人分の署名が集まっています。まだ現在も募集中ですので皆様ぜひご協力をお願いいたします。



### ~第19回 庄瀬農村公園まつり~

日時 平成29年8月12日(土)  
午後1時~9時予定

会場 庄瀬農村公園

問い合わせ先 庄瀬地域生活センター  
☎372-2901

夜には大スターマインを含めた約200発の花火大会も行います。ぜひ皆様お越しください。

